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Abstract (en)
The device (10) has an upper housing (1), and a lower housing (2) between which a strain relief (5) is provided. The strain relief is movable between
two movement positions (11) such that line is inserted via an inlet channel if strain relief is in one position, and line provided in inlet channel is
clamped if strain relief is in another position. The locking bars (61-64) of strain relief are engaged with longitudinal slots (71,72) provided in upper
and lower housings such that upper and lower housings are locked together during transition from one position to another position.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Leitungsaufnahmevorrichtung (10), umfassend ein erstes Gehäuseteil (1), ein zweites Gehäuseteil (2), einen Einführkanal
(3) für eine Leitung (4) und ein Zugentlastungsmittel (5), wobei das Zugentlastungsmittel (5) ausgestaltet ist, um es von einer ersten Position
(11) in eine zweite Position (12) zu verschieben, wobei es derart ausgestaltet ist, dass in der ersten Position (11) die Leitung (4) über den
Einführkanal (3) eingeführt werden kann und in der zweiten Position (12) die Leitung (4) in den Einführkanal (3) eingeklemmt wird, dabei weist das
Zugentlastungsmittel (5) weiterhin ein Verriegelungsmittel (6) auf, welches beim Übergang von der ersten Position (11) in die zweite Position (12)
derart mit in dem ersten Gehäuseteil (1) und dem zweiten Gehäuseteil (2) angeordneten Haltemitteln (7) zusammenwirkt, dass die Gehäuseteile (1,
2) miteinander verriegelt sind.
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